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河北日报讯 “习近平总书记在企
业家座谈会上的重要讲话鼓舞人心、催
人奋进，坚定了企业发展信心。”连日
来，习近平总书记在企业家座谈会上的
重要讲话在河北广大企业家中持续引
起强烈反响。大家表示，要深入学习贯
彻习近平总书记重要讲话精神，大力弘
扬企业家精神，增强信心、迎难而上，在
危机中育新机、于变局中开新局，努力
把疫情造成的损失补回来，争取发挥更
大作用实现更大发展。

我省企业家表示，习近平总书记的
重要讲话，具有很强的针对性和指导性，
明确方向、传递信心、给予力量，为广大
市场主体攻坚克难、实现高质量发展注
入强大动力。河北港口集团党委书记、董
事长曹子玉表示，作为省属大型国有企
业，在疫情发生后，河北港口集团统筹抓
好常态化疫情防控和企业改革发展，两
手抓、两手硬、两不误，保障了生产经营
正常运行，上半年利润超过6亿元，实现
了时间、任务“双过半”，彰显了国企担
当。接下来，河北港口集团将紧紧围绕环
渤海世界级港口群建设，坚定不移加快
转型升级，加强改革创新，咬定目标狠抓

生产经营，打造绿色智慧港口，在抗击疫
情和经济社会发展中更好地发挥港口集
团的支撑保障作用。

疫情未过，百业艰难，但危中有机，
唯创新者胜。习近平总书记在讲话中
希望大家勇于创新，让我省企业家备感
振奋。河北晨光生物科技集团股份有
限公司是我国植物提取行业的领军企
业，其辣椒红色素、辣椒油树脂、叶黄素
三类产品产销量均居世界第一。公司
董事长卢庆国说，总书记的重要讲话更
加坚定了企业推动组织创新、技术创
新、市场创新的决心，目前企业正在建
设行业领先的研发中心、权威检测中心
和功能齐全的中试中心，通过聚集业内
顶尖人才，加快打造世界天然提取物产
业基地，加快保健食品、中药提取物等
新产品开发推广。香港合资企业唐山
宝丰管桩有限公司总经理蔡建生说，总
书记的重要讲话使自己深刻认识到，只
有发挥胆识和魄力去进行战略创新、科
技创新、营销创新、管理创新，才能最终
战胜困难，成就事业。今后企业要不断
提升新产品研发、制造能力，努力把企
业打造成为强大的创新主体。

“总书记与民营企业家面对面，敞
开胸怀共话发展，让我们发展更有底
气！”安平县河北英凯模金属网有限公
司董事长闫向阳说，企业发展离不开各
级政府的关心厚爱，在政策、资金等方
面的引导扶持。尤其在疫情期间，安平
县委、县政府更是想尽办法帮助企业渡
过难关。下一步，他们将借这次座谈会
的东风，弘扬企业家精神，练好内功，增
强技术核心竞争力，加快自身发展，心
无旁骛地办好企业。“习近平总书记在
企业家座谈会上指出，要实施好民法典
和相关法律法规，依法平等保护国有、
民营、外资等各种所有制企业产权和自
主经营权，完善各类市场主体公平竞争
的法治环境。这些讲话给我们广大外
资企业吃下了定心丸。”位于廊坊开发
区的维特根（中国）机械有限公司总裁
韦策图说，他们是一家总部设在德国的
跨国公司，今年，在疫情全球大流行的
背景下，他们新增两亿元人民币，在廊
坊开发区扩建新工厂二期项目，这源于
他和公司对中国、对河北、对廊坊开发
区的营商环境充满信心。

社会是企业家施展才华的舞台。

“习近平总书记指出，只有真诚回报社
会、切实履行社会责任的企业家，才能
真正得到社会认可，才是符合时代要求
的企业家。这句话说到我心坎上了，既
暖心又提气！”红太集团董事长崔应国
祖籍陕西，多年前来到清河县创业，这
里已是他的第二故乡。认真学习习近
平总书记在企业家座谈会上的重要讲
话，崔应国深有感触地表示，今后集团
将继续“不裁员不降薪”，不断创造更多
就业机会，一如既往关心关爱员工，尽
全力回报社会，承担好社会责任。

42 岁的胡宁是张家口市桥东区芦
记饺子家常菜馆的老板。由于疫情期
间关门停业，作为个体经营者，他承受
了很大损失。近日，张家口市多部门联
合发起让利促销活动，推出网上领取优
惠券等多种促销手段，饭店等各类门店
成为受益者。“店内日流水增加了，目前
营业额已恢复到正常水平。”胡宁说，

“总书记强调要千方百计把市场主体保
护好，相信在党和政府的帮助下，饭店
生意会越来越好。”

（记者贡宪云、刘剑英、汤润清、焦
磊、孟宪峰、邢云、刘雅静）

河北日报讯（记者桑珊、马利）日
前，我省已公布各批各类录取控制分数
线及考生成绩，7月 25日起考生将进行
志愿填报。大部分批次录取实行平行
志愿，增加了考生录取机会，但在填报
过程中仍要全面认识投档规则，避免退
档风险。

所谓平行志愿投档，是指同一志愿
下可以填报多所院校。投档时，按考生
投档成绩从高分到低分，依次检索考生
填报的多个平行志愿院校，一旦有符合

投档条件的院校，即进行投档。对此，
省教育考试院相关负责人介绍，常见的
认识误区是认为可以一档多投或多次
投档。其实，在录取过程中，平行志愿
虽然一个志愿可以填报多个院校，但投
档机会最多只有一次。如果档案已投
到排序在前的某所院校，后面的院校就
不再投档，即使是投档后因某种原因被
院校退档，无论这个志愿后面还有没有
符合投档条件的院校，也不再投档，只
能参加征集志愿或下一批次录取。因
此应充分认识这一风险，最好服从专业
调剂，降低退档风险。

其次是错误认为平行志愿没有先

后顺序。“平行志愿是有先后顺序的，”
省教育考试院相关负责人举例，考生在
普通本科批一志愿填报10所院校，按照
A、B、C、D……这样的院校顺序填报后，
投档时，计算机按考生填报的院校排序
进行检索，首先检索 A 院校，如符合投
档条件，档案随即投到A院校，如果A院
校不符合投档条件再检索 B院校，以此
类推，因此考生要将自己最想就读的院
校填在最前面。

由于今年我省合并本一、本二录取
批次，本科批一志愿最多可填报10所院
校，有考生提出疑问，是否必须都要填
满吗？有关工作人员表示，考生可以选

择填满所有院校志愿，也可以只填报其
中部分院校志愿。但在实行平行志愿
投档的批次中，一旦成绩未达到所填院
校的投档线，就不会被投档，而失去本
轮参与录取的机会。因此，为了增加录
取几率，最好将志愿都填满。

正确认识平行志愿投档可能存在
的风险。由于现行录取体制规定，高校
可以在国家政策规定的范围内自主确
定投档比例，那么超出100%部分的考生
就存在被退档的危险。现在越来越多
院校承诺：“进档考生服从专业调剂，将
不予退档”，这无疑为考生加了一道保
险。因此，考生在报考那些成绩擦边的

“冲一冲”院校时，可以充分研究院校录
取规则，为自己创造升学机会。此外，
考生因定位不准确，志愿填报过高，院
校志愿之间没有拉开梯度，也可能导致
所填报的几个院校志愿都落空。

习近平总书记在企业家座谈会上的重要讲话在我省广大
企业家中持续引起强烈反响

殷切希望温暖人心 迎难而上鼓足信心 河北日报讯（记者李艳红）
近日，省委常委、宣传部部长，
省文明委常务副主任焦彦龙到
张家口市调研文明城市创建工
作。他强调，要深入贯彻落实
省委“三创四建”活动安排部
署，抓住筹办冬奥会契机，精准
有效推进文明城市创建工作，
通过创建让城市更美好，让群
众更幸福，为交出冬奥会筹办
和本地发展两份优异答卷作出
精神文明工作新贡献。

焦彦龙先后到张家口市桥
东区人保东辰小区、林园路社
区调研，并召开座谈会，了解文
明城市创建工作开展情况。他
强调，要把文明城市创建工作
作为提升城市管理水平、提升
城市文明程度和市民文明素质

的重要抓手，作为优化城市发
展环境、推动城市高质量发展
的重要内容，紧紧抓在手上。
要精准对标文明城市创建要
求，拉出清单，把创建责任压准
压实到每个党政班子成员，对
口分解到职能部门、所辖街区
及基层单位、创建岗位，确保干
什么、谁来干、怎么干、什么时
间干成清清楚楚。要有针对性
地建立健全相关机制，扎实有
序补齐城市管理短板，强化创
建弱项，着力破解瓶颈问题，整
体提升创建水平。要突出创建
为民惠民靠民，坚持共建共治
共享，围绕群众关心的实际问
题，以文明城市创建的实际成
效提升群众的获得感、幸福感、
安全感。

河北日报讯（记者郝东伟）
7 月 23 日，副省长时清霜主持
召开省畜禽粪污资源化利用工
作领导小组会议，认真贯彻党
中央、国务院决策部署，落实全
国畜禽粪污资源化利用项目实
施视频会议精神，总结经验，分
析问题，查找不足，加快项目实
施进度，努力提高畜禽粪污资
源化利用率。

时清霜强调，畜禽粪污资源
化利用项目是支持农业绿色发
展的重要政策之一，要将项目建
设作为抓好畜禽粪污资源化利
用的重中之重，坚持问题导向，
持续自我加压，制定更高目标，
细化时间表和路线图，加快实施
畜禽粪污资源化利用项目，促进
畜牧业绿色可持续发展。

时清霜要求，要层层压实
各方责任，各级政府对本行政
区域内畜禽养殖废弃物资源化
利用负总责，生态环境、农业农
村等部门依据各自职责，健全
畜禽粪污资源化利用全链条监
督制度。要强化项目调度服
务，想方设法克服资金、土地、
非洲猪瘟疫情等不利因素影
响，让财政资金尽快进入经济
循环，转化为畜禽粪污资源化
能力。要打通资源化利用路
径，尽快建立畜禽粪污收集、转
化、利用网络体系，探索规模
化、专业化、社会化运营机制，
引导建立种养结合利益联结机
制。要及时开展绩效评估，建
立项目实施奖惩机制，确保按
时保质完成项目目标任务。

河北日报讯（记者王璐
丹 通讯员耿玉彬）为支持和
保障我省科技成果直通车活动
有序组织开展，日前，我省正式
发布河北省科技成果直通车管
理服务平台。

据介绍，直通车管理服务
平台搭建了科技成果直通车项
目库，可以协助承办单位实现
线上征集项目、申请活动、发布
活动通知、线上报名签到、数据
统计管理等全流程服务，是承
办单位组织活动的重要工具和
抓手。

我省科技成果直通车活动
是省科技厅重点打造的科技成
果转化转移服务品牌，旨在促进
高水平科技成果和高质量科技
企业有效对接，拓展科技成果转
化渠道，锻炼我省的技术转移服
务队伍，在全省上下营造“抓科
技、促转化”的浓厚氛围，推动科
技创新，促进经济发展。据悉，
省科技厅还为直通车活动打造
了统一的logo，整体采用地球造
型，色彩上采用科技蓝和科技
绿，突出创新、协调、绿色、开放、
共享新发展理念。

焦彦龙在张家口调研时强调

落实省委“三创四建”要求
乘势推进文明城市建设

时清霜在省畜禽粪污资源化利用工作
领导小组会议上要求

提高畜禽粪污资源化利用率
促进畜牧业绿色可持续发展

河北省科技成果直通车
管理服务平台正式发布

□河北日报记者 李艳红
通讯员 张凤天

尚义县下马圈乡幸福互助院，位于
乡政府所在地下马圈村西头，2018年下
半年建成，搬迁入住的对象是全乡双低
保户、五保户、特困户、残疾人中的无房
户或危房户。目前116户居民住在这里
安享晚年。

“住上这房乐颠儿了”

街道宽阔平整，屋舍整齐崭新。6月
14日，互助院里一派祥和安宁。

下午两点半，69 岁的马济新和老
伴午睡了一小会儿，起来后，老马就出
去了。

“大中午的他这是去哪儿了？”互助
院院长杨春光进来问道。

“去公厕了。”老伴杨凤枝说。
“咋家里有卫生间，还大老远跑去

上公厕？”
杨凤枝“咯咯”笑起来。“哎，老马舍

不得用家里的马桶。”
马济新是下马圈村人，搬来幸福互

助院前，一直住在村里弟弟的两间破土
房里。房屋前面一根柱子，后面一根柱
子，一到夏季下雨天就担惊受怕，就怕
哪天塌了把人砸里头。

“哎，那可是受了苦了呀！”杨凤枝
红了眼圈。

说着，马济新从外头回来了。他腼
腆地笑了笑，在门口窗台下，俯身换了
鞋才进来。

这个时候，笔者看见，在老马家光
亮洁白的地板上，老马和老伴都穿着干
净的拖鞋。

“做梦也想不到能住进这么好的
房。你说说这个干净呀，屋里屋外一点
泥土都看不着。冬天夏天，做饭洗菜、洗
脸都有热水，别提多方便了。”杨凤枝凑
近笔者说。

老马在互助院的家并不大，一间
10 平方米的小房，一个小院，但卫生
间、厨房，热水器、暖气、电视机，该有
的全都有。

“说说这房住得咋样？”杨春光问他。
这时候，老马又笑了，黝黑的脸上

露出一排大白牙，“哎，没得说，住上这
房乐颠儿了！”

“几天不洗澡，刺挠得不行”

下午三点钟，午休过后，互助院的
院民们三三两两都出来了。有的去了
活动室，有的在墙角、树荫下乘凉，好
几撮人。

在西区三排墙角下的阴凉处，董
新、刘宝山、秦起英六七个老头在闲聊。

“你说那以前常年不洗澡咋过的？
现在几天不洗澡，刺挠得不行。”64岁的
董新说。

“嗨，习惯了呗。那过去常年不洗澡
的人有的是。”刘宝山笑笑说。

“那会儿下地干活脏了，就烧上一
盆水，擦一擦。洗澡？什么时候出个门
子，去城里说不定能洗上一回。”

董新说完，众人哈哈笑了起来。
下马圈乡幸福互助院建设初始，

乡政府联系爱心企业为全院捐赠了热
水器和电视机。因此，互助院里热水

器是标配。
水费不用花钱，互助院的院民们大

部分人都养成了爱洗澡的习惯，三五天
洗个澡成了日常。

“我们现在跟那些‘城里人’没两
样。”秦起英咧嘴笑着说。

这里不光有幸福，还有互助

下午三点多，住在七排四号75岁的
曹福拄着拐杖从屋里挪动出来了。他一
边走，旁边还有一位老人搀扶着。

曹福是互助院里几位特殊院民之
一。他是五保户，来之前，在村里住的是
旧窑洞。笔者曾去过尚义县下马圈乡阳
高窑村曹福居住的老窑洞，普通的院落
里，黄色的土崖上分别嵌着一扇窗户和
一扇门，狭小的空间内堆着一些杂乱的
家什。对曹福来讲，搬进幸福互助院真
是迈进了新时代。

曹福生活能力差，周围的邻居们没
少照应他。

“给他拖拖地，帮他做点饭，我洗
衣服的时候，顺带给他也洗几件。”董
新说。

今年3月的一天，董新早晨起来后
往曹福那屋瞅了瞅，看见他窗帘拉
着。他边喊着“老曹”，边往他那屋
走。到屋里后，才发现曹福躺在炕上，
动弹不得。

曹福被诊断为脑梗，住了两个多月
医院才好起来。

“你说，这要是在村里，谁能发现
呢？”董新说。

“就是呀！曾经村里有孤寡老人，死
了好几天都没人知道。”刘宝山说。

不仅仅是老人之间有照应，互助院
还有专门的管理机构，院长是乡政府专
门派过来的。

“儿女都离得远，一年到头来不了
一次。住在互助院，有啥事儿就找院长去
解决。互助院就是我们的家，院长就是我
们的大管家。”老人薛芝旺高兴地说。

长期以来，张家口尤其是坝上地
区，全市农村留守老人多达22万余人。
张家口市采取“集中居住、分户生活、院
民自治、互助养老”模式推进“幸福互助
院”建设。目前，全市已建成“幸福互助
院”299所，入住4600余人。

河北日报讯（记者王育
民 通讯员庞博）日前，河北自
由贸易试验区曹妃甸片区港
航 产 业 招 商 推 介 会 举 行 ，会
上曹妃甸片区签约 8 个港航
产 业 项 目 。 这 些 项 目 投 运
后，可实现落籍船舶 20 艘、增
加运力 500 万吨、年营业额 6
亿元。

根据合约，河北泽润船务
有限公司、唐山曹妃甸区众创
联鑫航运有限公司、唐山鑫隆
航运有限公司将开展船舶运
输、代理、航线等航运业务。唐
山曹妃甸成美船务代理有限公
司主要经营国际、国内货运代
理和船舶代理，普通货物运输、

仓储，以及代理报关报检、货物
或技术进出口、铁矿石加工等
业务，唐山金景船务有限公司
将在曹妃甸综合保税区开展港
口码头服务、无船承运、船舶租
赁、船代货代、推拖引航服务以
及国际货运代理和船舶代理等
业务。

据了解，河北自由贸易试
验区曹妃甸片区正式成立以
来，完成制度创新55项、自主创
新 8 项，签约重大项目 255 个、
总 投 资 670 亿 元 ，新 增 主 体
1047 家，完成进口额 100 亿元，
港口货物和集装箱吞吐量增长
较快，推动曹妃甸港航产业实
现跨越式发展。

河北自贸试验区曹妃甸片区
签约 8 个港航产业项目

幸 福 互 助 院 里 乐 事 多
——尚义县下马圈乡幸福互助院二三事

平行志愿只有一次投档机会

警惕平行志愿填报中的误区

河北日报讯（记者董琳烨）
记者从省卫生健康委获悉，7
月 22 日 0-24 时，河北省无新
增报告新型冠状病毒肺炎确
诊病例，无新增死亡病例，无
新增疑似病例，无新增无症状
感染者。

截至 7 月 22 日 24 时，河北

省现有确诊病例 1 例，累计治
愈出院病例 342 例（含境外输
入 10 例），累计死亡病例 6 例，
累 计 报 告 本 地 确 诊 病 例 339
例、境外输入病例 10 例，现有
疑似病例 0 例。尚在医学观察
无症状感染者 2 例（含境外输
入1例）。

我省无新增新冠肺炎确诊病例

尚义县下
马圈乡幸福互
助院内，老人
们正在树下乘
凉、打牌。
河北日报记者

李艳红摄


